

Statuts der KPTsch; Volkswirtschaftspolitik der KPTsch; die Beschlüsse des XV. Parteitages und die Wege zu ihrer Realisierung; die Rolle der Arbeiterklasse bei der Entwicklung der Gesellschaft; die marxistisch-leninistische Weltanschauung und die atheistische Erziehung; die ideologische Auseinandersetzung im internationalen Klassenkampf der beiden Gesellschaftssysteme der Welt.

Für die Schulungen der Kandidaten nimmt die Kreisleitung der KPTsch Gespräche mit verdienten Parteimitgliedern, Mitgliedern des Präsidiums der Kreisleitung und weiteren Funktionären in das Programm auf. Das Ziel der Gespräche besteht darin, die Kandidaten mit der Geschichte der revolutionären Arbeiterbewegung im Kreis und mit den aktuellen politischen und wirtschaftlichen Aufgaben, die der Kreis zu lösen hat, bekannt zu machen. Sie tragen nicht zuletzt dazu bei, daß sich die Parteifunktionäre und Kandidaten gegenseitig persönlich kennenlernen.

Wir organisieren auch Besuche eines sich in der Nähe befindlichen Museums — der Geburtsstätte Klement Gottwalds und des Museums der Arbeiterbewegung in Dédice bei Vyškov —, um den Genossen die Geschichte unserer Partei und der revolutionären Arbeiterbewegung in unserem Bezirk näher zu bringen. Jede Schulung wird durch ein individuelles Gespräch mit dem Kandidaten abgeschlossen, bei dem — unter Berücksichtigung der erreichten Stufe der allgemeinen und fachlichen Bildung —, seine weitere Qualifizierung im Rahmen der Partei festgelegt wird. Die Kandidaten werden dann in eine der drei Stufen des Weiterbildungssystems der Partei eingegliedert, überwiegend in die

Stufen „Politische Grundkenntnisse“ und „Kurzer Lebenslauf W. I. Lenins“.

Beispielhaft sorgt sich die Parteiorganisation des Betriebes Metra Blansko um das ideologisch-politische Wachstum der Kandidaten und jungen Kommunisten. In der Parteischulung der jungen Kandidaten und Mitglieder werden die modernste didaktische Technik und selbst produzierte Fernsehsendungen, in denen leitende Mitarbeiter des Betriebes und politische Repräsentanten des Kreises zu Wort kommen, eingesetzt. Die Themen dieser Fernsehsendungen sind ähnlich wie bei der Internatsschulung der Kandidaten, wobei diese politisch-ideologischen Sendungen die Arbeit und das Leben in den Betrieben und die politisch-ökonomischen Aufgaben, deren Erfüllung die Betriebe sicherstellen, berücksichtigen.

Für die Kandidaten an den Ingenieur- und Hochschulen veranstaltet die Kreisleitung der KPTsch Blansko gemeinsam mit dem CKD Blansko

und dem Maschinenbaubetrieb Adamov eine außerordentliche Parteischulung während der Schulferien. Auch zum Abschluß der zweijährigen Kandidatenzeit organisiert die Kreisleitung der KPTsch für die Kandidaten eine weitere fünftägige Schulung, in der die Grundfragen des Marxismus-Leninismus und ihre Anwendung auf die gegenwärtige nationale und internationale Lage behandelt werden; weiterhin die Beschlüsse des XV. Parteitages erläutert und Prinzipien und Normen des innerparteilichen Lebens sowie der sozialistischen Lebensweise diskutiert werden.

Die Schulung wird durch ein individuelles Gespräch mit dem Kandidaten abgeschlossen, bei dem wir seine Beziehung zum Studium des Marxismus-Leninismus sowie das Niveau der zweijährigen Sorge um den Kandidaten in der Grundorganisation der KPTsch überprüfen und gleichzeitig seine Weiterbildung im Schulungssystem der Partei bestimmen.

Wirksame Vorbereitung auf das Parteileben

Die Kreisleitung der KPTsch Blansko bemüht sich parallel zur Festigung des Systems der politisch-ideologischen Erziehung mit außerordentlichem Interesse um die wirksame Vorbereitung der Kandidaten und jungen Mitglieder der Partei auf das praktische Leben in den Grundorganisationen. Deren Aufgabe besteht darin, darauf zu achten, daß die Kandidaten und jungen Mitglieder der Partei an ihren Arbeitsplätzen Vorbild sind, und man kann sagen, daß wir gute Fortschritte gemacht haben. Nicht selten sind die jungen Kommunisten die Triebkraft der Brigaden der sozialistischen Arbeit, der

komplexen Rationalisierungsbrigaden und für die Entfaltung der sozialistischen Wettbewerbsbewegung. Zum Beispiel wurde in der Eisengießerei des CKD Blansko auf Initiative der jungen Kommunisten zu Ehren der Kreisdelegiertenkonferenz der Partei eine freiwillige Arbeitsschicht geleistet. Im Anschluß daran, zu Ehren der Bezirksdelegiertenkonferenz der Partei und des XV. Parteitages der KPTsch, wurde auf Initiative des Sozialistischen Jugendverbandes im Rahmen des Bezirkes eine Sonderschmelze durchgeführt, in der die Körper von zwei großen Gasverschlüssen für die Ferngaslei-